

# Paro en Colegio Nacional pone en jaque el año escolar para 2 mil alumnos

Docentes y trabajadores en huelga legal denuncian la falta de acuerdo en la negociación colectiva, lo que ha generado que más de 2.000 estudiantes de Limache y Villa Alemana se vean afectados.

Antonella Valverde H.  
La Estrella de Valparaíso

Desde el pasado viernes 7 de marzo, docentes y trabajadores del Sindicato N°1 del Colegio Nacional Villa Alemana-Limache se encuentran en huelga legal, tras no llegar a un acuerdo en la negociación colectiva que están llevando a cabo con su empleado. Sin embargo, esto ha generado que más de dos mil estudiantes se vean afectados en sus clases, quedando a la espera de que puedan regresar a la normalidad.

Giordana Venegas, apoderada de primero medio del establecimiento, compartió su perspectiva, apoyando a los profesores, debido a su deseo de que se solucione el problema.

“Yo coloqué en el cartel que hice: ‘El problema no es mío, el problema es de la corporación’. Si ellos no solucionan este problema, nunca van a llegar a un acuerdo. Y nuestros hijos son los más perjudicados”, indicó.

Además, explicó que esta negociación viene desde el año pasado: “Esta negociación viene desde el año pasado, pero como el colegio fue vendido, entonces, obviamente, esta negocia-



SINDICATO N°1 DEL COLEGIO NACIONAL DE VILLA ALEMANA-LIMACHE S EMANTIENE EN HUELGA.

**5** son los días que se cumplen de huelga legal de los docentes del establecimiento.

ción quedó ahí”.

“Mi opinión es que pudieran llegar a un acuerdo pronto con los profesores o sentarse a dialogar para que esto no afecte más a los niños. Mi hijo está en primero medio. ¿Pero qué

pasa con los niños de cuarto? Ellos tendrán que apurarse en la última hora, pero tienen que estar más preparados”, afirmó la apoderada.

Y añadió: “Sabíamos que el colegio estaba mal, pero la verdad es que no pensé que fuera una corporación que no escuchara a su gente. Los profesores, incluso, no tenían ni material para sus clases”, concluyó.

**SINDICATO N°1**  
Andrea Pizarro, docente y

gar a un acuerdo. Ellos no quieren ni siquiera respetar nuestro piso, que ya es nuestro contrato colectivo vigente. Entonces, ese es el problema que ahora estamos enfrentando”.

Además, la dirigente indicó que los alumnos siguen asistiendo al establecimiento, pero son atendidos por profesores nuevos o aquellos que no están en el sindicato, ya que existen dos sindicatos en el establecimiento.

“En la sede de Santa Ana, en Villa Alemana, efectivamente fueron varios estudiantes a esa sede, que es la que alberga a séptimo y cuarto medio, y ellos también están apoyando desde adentro. Pero eso ya es por cuenta de ellos, al igual que los apoderados, que también están apoyando por cuenta propia. Aquí en Limache hay menos alumnos, pero los pocos que hay también están apoyando”, indicó.

Además, aclaró por qué no se contratan profesores como reemplazo temporal: “Como estamos en medio de una negociación colectiva, el colegio no puede contratar a nadie. Es ilegal; solo pueden estar los profesores que ya están en el colegio y no están en huelga”.

Por su parte, la abogada del Sindicato N°1, Paloma Ibañez, se refirió al diálogo que han tenido. “El Colegio con sus nuevo directorio ha sido bien distante, si bien declaran públicamente estar disponibles al diálogo y acuerdos, la realidad es que en cada reunión desarrollada, manifestaron otra actitud, solo que de eso no queda más que nuestro testimonio”.

**AUTORIDAD EDUCACIONAL**

Juan Pablo Álvarez, seremi de Educación de Valparaíso, se refirió al caso del Colegio Nacional, que ha afectado el funcionamiento regular de las clases en estos establecimientos de la región. “Como Seremi de Educación, hemos estado monitoreando el caso. Nos hemos reunido con los trabajadores del establecimiento, entendiendo que existe un proceso de negociación colectiva entre sus funcionarios y el empleador. También están a disposición todas las herramientas normativas a través de la Superintendencia de Educación. Esperamos que esto se resuelva pronto para que los estudiantes no vean afectada su trayectoria educativa”.